



Lundi 12 juillet 2021

numéro 944

La Lettre format PDF

La Fondation sur





L'application de la Fondation disponible sur Appstore et Google Play

— Je

Je soutiens la Fondation Robert Schuman

"Faire de la politique est une source de risque pour la Commission. Mais c'est devenu inévitable"

Auteur: Frédéric Mérand



Le chercheur canadien Frédéric Mérand a étudié de l'intérieur, pendant 4 ans, le fonctionnement de la Commission européenne, et a tiré de son expérience un livre, "Un sociologue à la Commission européenne". Il explique en quoi les crises des dernières années ont changé l'institution, et le fonctionnement de l'Union dans son

Lire la suite

Sommaire

Elections: Bulgarie Fondation: Rapport Schuman 2021 - Atlas/Europe - Média - Santé/Europe - Biélorussie Commission: Prévisions/économie - Finance verte - Budget 2022 - Automobiles - Réfugiés/Turquie Parlement: Sanctions - Etat/droit - Antarctique - Citoyenneté - Turquie Diplomatie: Balkans - Trois mers - Russie/Sanctions Cour de Justice: Agriculture/Aide - Médicaments Cour des comptes: Pollution BCE: Politique monétaire Chypre: Relance Croatie: Relance Espagne: Etats baltes - Remaniement France: Lyon/Turin - démocratie/UE Italie: France Suède: Gouvernement Moldavie: Elections Suisse: Santé/Certificat Conseil de l'Europe: Migration - Ukraine G20: Fiscalité Eurobaromètre: Climat - Euro Etudes/Rapports: Concurrence - Justice Culture: Expo/Paris - Expo/Aix-la-Chapelle - Expo/Edimbourg - Danse/Madrid - Jazz/Cracovie - Jazz/Montreux - Festival/Albi Bicentenaire Napoleon: Expo/Saint-Raphaël - Spectacle

Agenda | Autres versions | Contact

Elections:

Résultats provisoires des élections législatives



Les résultats provisoires des élections législatives qui se sont tenues en Bulgarie le 11 juillet donnent d'une très tête le parti Citoyens pour le développement européen de la Bulgarie (GERB) de l'ancien Premier ministre Boïko Borissov, avec 23.9%, des voix, devant le parti Un tel

peuple existe, mené par Slavi Trifonov, (23,6%).... Lire la suite

Fondation:

Le Rapport Schuman sur l'Europe, l'état de l'Union 2021



L'édition 2021 du "Rapport Schuman sur l'Europe, l'état de l'Union", ouvrage de référence pour les décideurs européens, vient de paraître aux éditions Marie B. Les contributions des meilleurs experts et de hautes personnalités, comme Josep Borrell ou Margaritis Schinas, offrent un bilan des réalisations européennes et des nouvelles solidarités dans le contexte de la pandémie, ainsi qu'une large vue sur le rôle de l'Europe dans le

monde. Il est disponible en version papier dans les librairies et sur notre site, et en version numérique en français et en anglais. Commandez le... Lire la suite

L'Atlas permanent de l'Union européenne est disponible



La nouvelle édition de 'l'Atlas permanent de l'Union européenne' a paru aux éditions Marie B. Cet ouvrage reflète les derniers changements politiques et économiques intervenus dans l'Union européenne et ses États membres. A travers plus de 50 cartes, des textes et des fiches thématiques, l'Atlas synthétise l'essentiel de l'histoire et des réalités politiques et statistiques de l'Union. Il est disponible, en version papier

en français dans les librairies et sur notre site, et en version numérique en français et en anglais. Commandez le... Lire la suite

Micro européen. Ces dates méconnues de la construction européenne

franceinfo:

Chaque samedi de l'été, dans l'émission Micro européen sur Franco Info, Jean-Dominique Giuliani revient sur une date méconnue de la construction européenne. Premier épisode : le 19 septembre 1946, le discours de Zurich. La série est également disponible en podcast... Lire

la suite

Carte des mesures sanitaires et des conditions de voyage en Europe



Les Etats européens font face à une augmentation des cas liés aux variants. A partir du 14 juillet, seuls les voyageurs vaccinés pourront entrer à Malte. Le couvre-feu est prolongé au Portugal, où un "cerificat sanitaire" est demandé dans les hôtels et les restaurants. Aux Pays-

Bas, les discothèques sont de nouveau fermées et les bars doivent fermer à minuit. En Espagne, la Catalogne a fermé les discothèques. En République tchèque, un test négatif est nécessaire pour les employés non vaccinés revenant de vacances. La France déconseille les vacances en Espagne et au Portugal. Pour suivre l'évolution de la situation et connaître les conditions d'entrée dans les différents États membres de l'Union, la Fondation vous propose une carte complète des mesures en place. Une ressource indispensable, régulièrement actualisée... Lire la suite

Biélorussie: chronologie d'une révolution en cours



Après la condamnation de l'opposant Viktor Babariko à 14 and de prison, l'Union a de nouveau appelé à la libération immédiate des prisonniers politiques. Elle a également apporté son soutien à la Lituanie, confrontée à une immigration illégale organisée par le régime

biélorusse. Pour suivre la crise ouverte depuis l'élection présidentielle truquée d'août 2020, la Fondation vous propose une chronologie des événements et les liens vers les réactions et initiatives européennes... Lire la suite

Commission:

Prévisions économiques de la Commission



La Commission a revu à la hausse, le 7 juillet, ses prévisions de croissance pour 2021 et 2022, qui devrait atteindre 4,8 % en 2021 et 4,5 % en 2022, grâce principalement à la consommation privée et à l'investissement, ainsi qu'à la facilité de la reprise et de la résilience.

L'inflation devrait s'élever à 2,2% en 2021 et à 1,6% en 2022... Lire la suite

Nouvelle stratégie et norme pour une économie durable



La Commission a présenté, le 6 juillet, une stratégie en matière de finance durable afin de renforcer les investissements dans la transition verte. Elle a présenté une proposition de norme en matière d'obligations vertes, qui vise à créer une norme d'application volontaire

pour démontrer le financement de projets respectueux de l'environnement. Elle a en outre adopté les règles sur les informations que doivent publier les entreprises financières et non financières pour indiquer le degré de durabilité de leurs activités... Lire la suite

Projet de budget pour 2022



La Commission a publié le 9 juillet son projet de budget de l'Union pour 2022. Elle propose de fixer les crédits à 167,8 milliards € en engagements et à 169,4 milliards € en paiements, instruments spéciaux compris. Le plan de relance NextGenerationEU, permettra d'ajouter 143,5 milliards € en crédits d'engagement, pour un total de 311,3 milliards €... Lire la suite

Concurrence: amende pour des constructeurs automobiles allemands



La Commission a constaté, le 8 juillet, que Daimler, BMW et le groupe Volkswagen ont enfreint les règles de concurrence de l'Union européenne en se concertant entre 2009 et 2014 sur le développement technique dans le domaine de l'épuration des émissions d'oxyde d'azote

et les a condamné à payer des amendes pour un montant total de 875 millions $\in \dots$ Lire la suite

Evaluations des aides apportées en Turquie pour les réfugiés



Selon l'examen stratégique à mi-parcours de la Commission publié le 7 juillet, l'aide de 6 milliards € de l'Union aux réfugiés syriens en Turquie a permis depuis 2016 d'améliorer la santé, l'éducation, la protection et le soutien socio-économique. L'Union européenne doit fournir une aide

supplémentaire de 3 milliards € pour la période 2021-2023... Lire la suite

Parlement:

Résolution pour renforcer le régime de sanctions de l'Union



Dans une résolution adoptée le 8 juillet, les députés européens, en adoptant la loi Magnitsky de l'Union, demandent que la corruption soit incluse dans les faits visés par le régime mondial de sanctions de l'Union en matière de droits de l'Homme. Ils souhaitent en outre que les

sanctions relevant du champ d'application de ce régime soit prises à la majorité qualifiée, et non plus à l'unanimité... Lire la suite

Les violations de l'État de droit doivent être traitées dès que possible



Dans une résolution adoptée le 8 juillet par 529 voix, contre 150 et 14 abstentions, les députés européens regrettent que la Commission européenne ait décidé de se conformer aux conclusions non contraignantes du Conseil européen de décembre 2020 et de retarder l'application du règlement sur la conditionnalité pour la protection du

budget de l'Union en élaborant des lignes directrices relatives à son application... Lire la suite

Protéger les zones maritimes en Antarctique



Les députés européens ont adopté le 8 juillet une résolution afin que l'impasse dans les négociations internationales relatives à la mise en place de deux zones maritimes protégées en Antarctique soit rapidement résolue... Lire la suite

Résolution sur la participation des citoyens au processus décisionnel



Sans une résolution adopté le 7 juillet, les députés européens demandent que les citoyens aient davantage leur mot à dire dans le processus décisionnel de l'Union. Ils soulignent que la conférence sur l'avenir de l'Europe est l'occasion pour les citoyens d'avoir un dialogue direct et de s'engager par le biais de mécanismes participatifs. Ils appellent à améliorer les mécanismes participatifs existants grâce aux

nouvelles technologies, afin de faciliter l'échange avec les citoyens au niveau européen mais aussi au niveau national, régional et local... Lire la suite

Condamnation d la répression de l'opposition en Turquie



Les députés européens ont adopté, le 8 juillet, une résolution qui condamne la répression de l'opposition en Turquie, la demande de dissolution du HDP, le troisième plus grand parti au Parlement turc, ainsi que la mise à l'index politique de près de 500 membres du HDP,

pour des accusations liées au terrorisme. Les députés condamnent également la décision des autorités turques de démettre des maires démocratiquement élus sur base de preuves "douteuses", et appellent à ce que tout progrès concernant l'évolution des relations UE-Turquie ne soit possible que si la situation en matière de droits de l'Homme et d'État de droit s'améliore... Lire la suite

Diplomatie :



Le sommet des Balkans occidentaux, organisé en ligne le 5 juillet sous la direction d'Angela Merkel, a traité des conséquences de la pandémie, des transitions verte et numérique, des infrastructures énergétiques et du développement économique. Les participants ont souligné que l'élargissement aux pays des Balkans occidentaux était un investissement stratégique dans la paix, la démocratie, la prospérité, la

sécurité et la stabilité en Europe. Le sommet s'inscrit dans le cadre du "processus de Berlin", une initiative lancée par plusieurs États membres, emmenés par l'Allemagne, pour faire progresser la coopération régionale et le programme d'intégration européenne... Lire la suite

Autre lien

Sommet de l'initiative des Trois mers



Les 12 États participants à l'Initiative des trois mers (3SI) se sont réunis pour leur 6ème sommet, les 8 et 9 juillet à Sofia. Ils ont réaffirmé leur soutien à l'Initiative en tant que plateforme de

coopération visant à accroître la connectivité Nord-Sud en Europe centrale et orientale dans les domaines des transports, de l'énergie et de la numérisation. Ils ont souligné l'importance de la sécurité énergétique, du Fonds d'investissement de l'Initiative des trois mers (3SIIF) et du développement durable. Ils se félicitent de l'engagement des institutions financières européennes et internationales ainsi que des États-Unis, de l'Allemagne et de la Commission européenne dans les activités de l'Initiative... Lire la suite

Prolongation de sanctions contre la Russie



Les ministres des Affaires étrangères ont décidé le 12 juillet de prolonger pour 6 mois les sanctions ciblées contre certains secteurs de l'économie russe en raison de la déstabilisation de l'Ukraine par la Russie depuis 2014. Ces sanctions incluent l'interdiction de commerce de certains produits à usage dual et un accès limité aux marchés

primaires et secondaires de l'Union. Ils ont également appouvé des conclusions sur une Europe connectée à l'échelle mondiale.. Lire la suite

Autre lien

Cour de Justice :

Arrêt sur les conditions des aides aux jeunes agriculteurs



La Cour de justice a jugé le 8 juillet que le critère pour déterminer si un jeune agriculteur peut obtenir des aides à l'installation est la production brute standard de l'ensemble de l'exploitation, et non pas seulement la part qu'il détient dans cette exploitation. Elle a estimé que fixer des

conditions différentes à un jeune agriculteur qui s'installe avec d'autres jeunes agriculteurs que celles fixées pour un jeune agriculteur qui s'installe avec des agriculteurs d'une autre catégorie n'est pas discriminatoire... Lire la suite

Arrêt sur les autorisations de mise sur le marché des médicaments



La Cour de justice a estimé le 8 juillet qu'aucun médicament ne peut être mis sur le marché d'un État membre sans qu'une autorisation de mise sur le marché ait été délivrée par l'autorité compétente de cet État, ou par la Commission. Ainsi, si un médicament ne bénéficie pas

d'une telle autorisation, il ne peut être commercialisé dans cet État, même si ce médicament peut être vendu dans un autre État membre sans prescription médicale... Lire la suite

Cour des comptes :

Rapport spécial sur le principe du pollueur-payeur



Dans un rapport publié le 5 juillet, la Cour des comptes estime que le principe du pollueur-payeur a été appliqué à des degrés divers dans les politiques environnementales de l'Union. Elle observe que le budget européen a pu être utilisé pour financer des actions de dépollution dont les coûts auraient dû être supportés par les pollueurs. Elle recommande de mieux protéger les fonds de l'Union en veillant à ce qu'ils ne soient pas

utilisés pour financer des projets qui devraient être à la charge du pollueur et d'intégrer davantage le principe pollueur-payer dans la législation environnementale... Lire la suite

BCE:

Le 8 juillet, la Banque centrale européenne a adopté sa nouvelle stratégie de politique



monétaire, qui comprend un objectif d'inflation symétrique fixé à 2% à moyen terme. Elle précise que, dans certains cas, la politique monétaire peut mener à une inflation légèrement au-dessus de l'objectif, lors de période transitoire. Elle confirme que l'indice des prix à la consommation harmonisé reste la mesure approprié pour l'évaluation

de la stabilité des prix. En outre, la BCE annonce qu'elle va intégrer davantage les considérations relatives au changement climatique, notamment dans les rachats de dettes d'entreprise, dans la communication et l'évaluation des risques... Lire la suite

Chypre:

Visite de la présidente de la Commission



La Présidente de la Commission, Ursula von der Leyen, s'est rendue à Chypre les 7 et 8 juillet pour approuver le plan pour la reprise et la résilience de Chypre, financé par l'Union à hauteur de 1,2 milliard €. Ce plan permettra au pays de faire face aux conséquences de la pandémie de Covid-19 et d'assurer la transition écologique et numérique. 41% du plan sera consacré aux objectifs climatiques et 23% aux mesures de

soutien à la transition numérique... Lire la suite

Autre lien

Croatie:

Approbation par la Commission du plan pour la reprise et la résilience



Le 8 juillet, la Commission a approuvé le plan pour la reprise et la résilience de la Croatie, auquel l'Union contribuera à hauteur de 6,3 milliards € sous forme de subventions. Ce financement soutiendra la mise en œuvre d'investissements et de réformes dans le cadre de la

transition écologique et numérique, la résilience économique et la reconstruction des zones dévastées par le séisme de décembre 2020... Lire la suite

Autre lien

Espagne:

Visite dans les Etats baltes



Le 6 et 7 juillet, le Premier ministre espagnol Pedro Sanchez s'est rendu en Estonie où il a rencontré la Présidente Kersti Kaljulaid et la Première ministre Kaja Kallas, pour discuter des relations bilatérales économiques et commerciales, les questions à l'agenda européen, telles que le fonds de relance, la pandémie, le voisinage oriental et méridional. Le 8 juillet,

il s'est rendu en Lituanie où il a rencontré le Président Gitanas Nausèda. Les discussions ont porté sur les relations bilatérales et de leur potentiel surtout en matière économique. Il a profité de sa vite en Lituanie pour rencontrer la cheffe de l'opposition biélorusse, Svetlana Tikhanovskaïa... Lire la suite

Autre lien | Autre lien | Autre lien

Remaniement gouvernemental



Le Premier ministre espagnol, Pedro Sanchez, a remanié son gouvernement le 10 juillet. Le nombre de vice-présidents passe de 4 à 3 et 7 nouveaux ministres font leur entrée au sein de l'exécutif, dont Pilar Llop à la Justice et José Manuel Albares aux Affaires étrangères.

L'âge moyen du nouveau gouvernement passe de 55 à 50 ans, tandis que la part des femmes à la tête des ministères passe de 54 % à 63 %... Lire la suite

Autre lien

France:

Attribution de contrats pour le tunnel entre Lyon et Turin



Le 7 juillet, le Conseil d'administration de TELT, la société en charge du projet de liaison Lyon-Turin par un tunnel sous les Alpes, a donné le feu vert à la signature des contrats pour la réalisation du tunnel de base

côté français. Les contrats ont été attribués aux groupes Eiffage(1,47 milliard €) et Vinci Constructions (1,43 milliard €), ainsi qu'à un consortium mené par la société suisse Implenia (228 millions €). L'ouverture du tunnel est prévue en 2030... Lire la suite

Autre lien

Rapport sur les listes transnationales et le principe du Spitzenkandidat



Dans un rapport d'information du Sénat sur la proposition de listes transnationales et sur le système de Spitzenkandidaten, publié le 6 juillet, Jean-François Rapin (LR) et Laurence Harribey (PS) estiment qu'aucun de ces deux systèmes ne permettent de mettre fin au "déficit démocratique" de l'Union. Ils préconisent une "européanisation du scrutin" en invitant les futurs candidats aux élections à véritablement se

saisir des enjeux européens dans leur campagne, tout en soulignant le rôle que les médias ont à jouer... Lire la suite

Italie:

Visite d'Etat en France



Le Président italien Sergio Mattarella a été reçu pour une visite d'État en France du 4 au 6 juillet par son homologue Emmanuel Macron. Les deux dirigeants ont rappelé les liens historiques entre les deux pays, ils ont affirmé leur engagement à défendre un agenda politique européen

commun en ce qui concerne le budget de l'Union, la relation transatlantique, la Conférence sur l'avenir de l'Europe et la situation politique en Libye. Ils ont discuté du projet de traité de coopération bilatéral renforcée, dit "Traité du Quirinale", et ont annoncé qu'un service civique franco-italien serait mis en place dans le cadre de ce traité... Lire la suite

Autre lien

Suède:

Nouveau gouvernement dirigé par Stefan Lövfen



Le 7 juillet, Stefan Löfven a été réinvesti au poste de Premier ministre par le Parlement suédois. Il n'a obtenu que 116 voix contre 173, et 60 abstentions, mais l'opposition n'a pas été en mesure de réunir les 175 voix qui auraient été nécessaires pour rejeter son investiture. Premier

ministre depuis 2014, il avait démissionné le 28 juin après un vote de défiance. Il a présenté le 9 juillet son nouveau gouvernement, composé de sociaux-démocrates et de Verts déjà présents dans le gouvernement précédent... Lire la suite

Autre lien | Autre lien

Moldavie:

Le parti de la présidente Maia Sandu arrive en tête des élections législatives



Le Parti action et solidarité (PAS) de la Présidente Maïa. Sandu a remporté les élections législatives en Moldavie, organisée après la dissolution du Parlement le 28 avril. Il obtient 48 % des suffrages, et devance le Bloc des socialistes et communistes (BESC) de l'ex-président pro-russe Igor Dodon, crédité de 31 %... Lire la suite

Autre lien

Suisse:

Reconnaissance réciproque des certificats suisse et européen



Le 9 juillet, l'Union européenne a décidé de reconnaître le certificat suisse Covid, et le gouvernement suisse reconnaît pour sa part les certificats émis par les Etats membres de l'Union et ceux de Association européenne de libre-échange (AELE)... Lire la suite

Conseil de l'Europe :

Note conjointe sur les normes européennes en matière de voies de recours



Le Conseil de l'Europe et l'Agence des droits fondamentaux de l'UE ont publié le 9 juillet une note conjointe sur les normes européennes en matière de recours pour les migrants, les demandeurs d'asile et les

réfugiés aux frontières européennes. L'objectif est de protéger les droits de l'Homme en reprenant les normes qui découlent de la Convention européenne des droits de l'Homme et du droit communautaire. La note souligne l'importance d'enquêter sur les allégations de violations des droits aux frontières et donne le mécanisme de plaintes si celles-ci ne sont pas respectées... Lire la suite

Autre lien

4e Conférence sur les réformes en Ukraine



Le 7 juillet, dans le discours d'ouverture de la 4e Conférence sur les réformes en Ukraine, la Secrétaire Générale du Conseil de l'Europe, Marija Pejcinovic Buric, a rappelé l'importante contribution de l'Ukraine à la vie européenne ainsi que les mesures prises par le pays pour avancer sur la voie des réformes et la nécessité de poursuivre ces

efforts, tout en soulignant qu'il est plus difficile de procéder à des réformes dans un contexte de conflit armé... Lire la suite

G20:

Les ministres des Finances des pays du G20, réunis à Venise les 9 et 10 juillet, ont



trouvé un accord pour une réforme complète du système international d'imposition des sociétés. Cet accord reprend les travaux de l'OCDE : les plus grandes entreprises mondiales devront payer des impôts partout où elles exercent des activités commerciales et un taux d'imposition effectif minimal mondial d'au moins 15 % sera mis en place pour éviter un nivellement par le bas des taux d'imposition des sociétés. Un accord final est prévu au sommet du G20 en octobre... Lire la suite

Autre lien

Eurobaromètre :

Le changement climatique est le plus grave problème mondial, selon les Européens



Selon l'enquête Eurobaromètre publiée le 5 juillet, les Européens considèrent que le changement climatique est actuellement le plus grave problème mondial. Plus de 9 personnes interrogées sur 10 considèrent que le changement climatique est un problème grave

(93%), tandis que près 78% considèrent qu'il s'agit d'un problème très grave. 90% des Européens conviennent qu'il faudrait réduire les émissions de gaz à effet de serre au strict minimum... Lire la suite

Rapport sur le soutien à l'euro dans les pays non membres



Selon une enquête publiée le 9 juillet, une forte majorité des citoyens d'États membres qui n'ont pas encore adopté l'euro, 60%, pensent que la monnaie unique a eu des conséquences positives pour les pays qui l'utilisent déjà. 50% estiment positive l'introduction de l'euro dans leur

pays, et 55% déclarent que l'introduction de l'euro entraînerait des conséquences positives pour eux. L'opinion est la plus favorable en Roumanie (75%r) et en Hongrie (69%). Dans tous les États membres interrogés (à l'exception de la République tchèque), la proportion en faveur de l'introduction de l'euro a augmenté par rapport à 2020... Lire la suite

Etudes/Rapports:

Rapport sur la politique de concurrence en 2020



Le 7 juillet, la Commission a publié son rapport sur la politique de concurrence 2020, qui rend compte de l'évolution de la politique de l'Union depuis le début du mandat actuel. Elle estime que la politique de concurrence a fait ses preuves en termes de pertinence, de flexibilité et de rapidité d'adaptation, et a joué un rôle déterminant dans les efforts

déployés pour contrer et surmonter la crise sanitaire et économique provoquée par la pandémie. La Commission souligne notamment sa volonté d'utiliser cette politique pour contribuer à préparer la mise en œuvre de la facilité pour la reprise et la résilience... Lire la suite

Autre lien

Tableau de bord 2021 de la justice



La Commission a publié, le 8 juillet, le tableau de bord 2021 de la justice dans l'Union, qui fournit des données comparatives sur l'efficacité, la qualité et l'indépendance des systèmes judiciaires européens. Selon le document, les outils numériques ont permis aux tribunaux et ministères publics de surmonter les difficultés posées par la pandémie... Lire la suite

Damien Hirst à la Fondation Cartier



Jusqu'au 2 janvier 2022, la Fondation Cartier présente l'exposition "Cerisiers en fleurs" constituée d'une nouvelle série de tableaux de l'artiste britannique Damien Hirst. Le peintre mêle impressionnisme et

pointillisme . Les Cerisiers en Fleurs sont à la fois un détournement et un hommage aux grands mouvements artistiques de la fin XIXe et début du XXe siècles... Lire la suite

Dürer à Aix-la-Chapelle



Le musée Suermondt-Ludwig d'Aix-la-Chapelle présente jusqu'au 24 octobre une exposition consacrée au journal de voyage d'Albrecht Dürer, lorsqu'il parcourait la Rhénanie en 1520-1521, pour assister au couronnement de Charles Quint. Intitulée "Dürer était ici. Un voyage devient légende", l'exposition rassemble 90 dessins issus de

l'exemplaire historique de son journal... Lire la suite

Trésor de l'Âge des Vikings



Le Musée national d'Écosse à Edimbourg présente jusqu'au 12 septembre une exposition sur un trésor viking. La Galloway Hoard, qui remonte à l'an 900, contient plus 100 objets qui permettent de comprendre le lien entre l'Âge des Viking et l'Écosse. Cette exposition donne au visiteur l'opportunité de voir les objets du trésor nettoyés et conservés, qui révèlent une décoration complexe inédite chez les

Vikings... Lire la suite

Ballet La Bella Otero à Madrid



Le théâtre de la Zarzuela de Madrid présentejusqu'au 18 juillet le spectacle de danse La Bella Otero, organisé par le Ballet national d'Espagne et le chorégraphe Rubén Olmo, qui raconte la vie de l'une des danseuses les plus les plus influentes de la fin du XIXe siècle, Carolina Otero... Lire la suite

Festival de jazz à Cracovie



Le 26e festival estival de Jazz de Cracovie se tient jusqu'au 1 août. Près d'une centaine de concerts sont organisés en intérieur et en extérieur par de grands noms du Jazz, mais aussi de jeunes virtuoses. Des concerts spéciaux sont prévus pour mettre en avant les grandes figures

du Jazz polonais comme Dorota Miskiewicz et Marek Napiorkowski. Le festival coïncide cette année avec la nuit du Jazz, le 17 juillet, pour laquelle des festivités supplémentaires sont prévues... Lire la suite

Festival de jazz à Montreux



La 55e édition du Montreux Jazz Festival se déroule jusqu'au 17 juillet au bord du lac Léman. Plusieurs concerts de la Scène du Lac sont diffusés en live streaming gratuit. Une soixantaine de concerts par des groupes de jazz, de hip-hop, de musique électronique et de musique du monde sont au programme, avec parmi les têtes d'affiche Ibrahim Maalouf, Camelia Jordana et Zucchero... Lire la suite

Festival Pause Guitare à Albi



Le festival Pause Guitare d'Albi est organisé jusqu'au 18 juillet à deux pas de la Cathédrale Sainte-Cécile. Au programme, des têtes d'affiches comme Soprano, Patrick Bruel, Tryo, Grand Corps Malade et Christophe Maé, ainsi que des artistes en développement... Lire la suite

Bicentenaire Napoleon:

Bonaparte et les sables du désert



La ville de Saint-Raphaël, "Ville partenaire impériale", présente jusqu'au 30 octobre l'exposition "Bonaparte et les sables du désert". Le Musée archéologique expose plusieurs objets issus de la campagne d'Égypte comme des armes et tenues militaires, la maquette de la Muiron, mais

aussi la copie de la pierre de Rosette... Lire la suite

Napoléon au Plessis-Bourré



Les 16 et 17 juillet, le château du Plessis-Bourré, dans les Pays de la Loire, accueille pour la 6ème année consécutive une reconstitution grandeur nature d'un affrontement entre soldats de Napoléon, une armée de chouans et quelques espions anglais. Une centaine de militaires seront mobilisés pour partager leurs connaissances sur la vie de bivouac, les uniformes ou les manœuvres militaires... Lire la suite

L'Agenda:



13 juillet 2021

Bruxelles

Conseil Affaires économiques et financières

Bruxelles

Conseil de stabilisation et d'association UE-Bosnie-Herzégovine



14-15 juillet 2021

Kranj

Réunion informelle des ministres de la Justice et des Affaires intérieures



19 juillet 2021 Bruxelles

Conseil Agriculture et pêche

La Lettre est également disponible dans les versions suivantes :









Les rédacteurs de la Lettre :

Stefanie Buzmaniuk, Helen Levy;
Mathieu Moiroud, Anne-Célia Cordier,
Arthur Allier, Eléonore de Saint Sernin,
Martin Muller, Jean-Toussaint Battestini
Rédacteur en chef: Eric Maurice
Directeur de la publication: Pascale Joannin
N° ISSN: 2729-6482

Contact / suggestion info@robert-schuman.eu

La Fondation Robert Schuman, créée en 1991 et reconnue d'utilité publique, est le principal centre de recherches français sur l'Europe. Elle développe des études sur l'Union européenne et ses politiques et en promeut le contenu en France, en Europe et à l'étranger. Elle provoque, enrichit et stimule le débat européen par ses recherches, ses publications et l'organisation de conférences. La Fondation est présidée par M. Jean-Dominique Giuliani.

Vous ne souhaitez plus recevoir nos lettres ? {LINK}